

Banco Central

Alcalá, 81.-MADRID

CONTINUADOR DE LOS NEGOCIOS DE LAS CASAS

Aldama y C.^a, Sucesores de A. Jiménez y Banco de Albacete

Capital: 200.000.000 de pesetas

SUCURSALES: Albacete, Alicante, Almansa, Andújar, Arévalo, Avila, Barcelona, Ciudad Real, Córdoba, Jaén, Lorca, Lucena, Málaga, Martos, Mora de Toledo, Murcia, Peñaranda de Bracamonte, Piedrahíta, Talavera de la Reina, Toledo, Trujillo, Villacañas y Villarrobledo.

Cuentas corrientes con interés en pesetas y monedas extranjeras. Cuenta de crédito. Compra y venta de valores. Cobro y descuento de letras y cupones. Compra y venta de monedas extranjeras. Giros y cartas de crédito. Seguros de cambio. Depósito de valores, libres de todo gasto para los cuentacorrientistas, y en general, toda clase de operaciones de Banca.

CAJA DE AHORROS.- Interés del 4 por 100 anual

FACETA DEL DÍA

Ha regresado a Jorquera el propietario don Andrés José de la Calzada.

ESTIVELLA

Estivella es un pueblecito del partido de Sagunto, provincia de Valencia, a la derecha del río Palancia y con sus buenos 1.500 habitantes, a ninguno de los cuales tengo el honor de conocer.

Sin embargo, el correo de hoy me ha traído una carta, debidamente franqueada, cuyo timbre rojo aparece claramente marcado con el sello de la cartería de Estivella, con fecha 5 del corriente.

¿Quién me escribirá de Estivella? he pensado. Nada mejor para salir de dudas que abrir la carta, y una vez abierta, me ha producido la natural extrañeza el ver que solo contenía una hoja impresa por ambas caras, con letras del tipo 7, sin regletear. Muy rico deber ser quien manda prospectos con franqueo de veinticinco céntimos, pensé al tiempo que buscaba la firma. Y la firma, un nombre propio, sin apellido, que no traía a mi memoria recuerdo alguno, me hizo la impresión de un anónimo.

Jaime, decía la firma. ¿Quién será este Jaime. Y como mi astigmatismo no me consiente leer con facilidad la letra menuda, tiré el prospecto al cesto de los papeles, creyendo que se trataría de algún específico inventado en Estivella para curar lo incurable, uno de esos potingues que todo lo curan.

FERNÁN PÉREZ

NOTICIAS

El lunes próximo comparecerán ante la Junta de clasificación y revisión los mozos de Caudete.

Ha regresado a Madrid, el reputado médico, doctor señor González Alvarez.

Contabilidad, Taquigrafía. CLASES TEÓRICO - PRÁCTICAS Cruz, 11, 2.º.-Señor Pintado.

Se ha dispuesto ampliar hasta 43 el número que ha de constituir el cuerpo de aspirantes a Secretarios judiciales.

Ha regresado de Alicante el médico don José María García Reyes.

FRESA

Se recibe diariamente, y se vende a 3 pesetas kilo. Se sirve a domicilio. Puesto de Penalba.-Plaza Mayor números 11 y 12.

Durante el mes anterior fueron expedidas en el Gobierno civil 127 licencias de caza y 24 de uso de armas.

Ayer tarde regresó de Almansa el señor Cura-Párroco de la Purísima, don Evaristo Navajas.

Miguel Cuenca.-Pintor.-Tejares, 21.

Prévio concurso, ha sido nombrado Capellán del Hospital, don Lino Martínez Piñero.

Ayer tarde llegó de Peñas de San Pedro el propietario don Juan Francisco Huerta, y esta madrugada de Murcia la señorita Enlalia Vazquez Samper.

Ayer permaneció en esta capital el ex-alcalde de La Roda don Enrique Escobar y Hore.

En el expreso de esta tarde llegaron de Madrid don Enrique de Illana Sánchez de Vargas, el reputado artista don Gabriel Ochoa y la señora madre del ingeniero don Rafael Ruiz Pardo y marchó a Alicante el abogado don Agustín Tomás Abellán.

Los mejores GRAMÓFONOS Y DISCOS los vende

DANIEL ESTEVE a plazos y al contado

MARQUES DE MOLINS, 8

En muebles de lujo y económicos, grandes novedades y existencias.

Entre las 12 regiones que publica la «Gaceta» sobre constitución de Colegios de Odontología, componen la 3.ª Valencia, Castellón, Alicante, Albacete y Murcia.

Ha sido anunciada la vacante de Secretario de la Diputación provincial de Huesca con el haber anual de 7.000 pesetas.

Joaquín Hortelano y Moreno

Procurador de los Tribunales de Justicia en ejercicio y Agente de préstamos para el Banco Hipotecario de España (desde hace 22 años). Plaza de Cristóbal Sánchez, 4.-Teléfono, 355 ALBACETE

Se anuncia la vacante de Registrador de la Propiedad de Novelda.

La «Gaceta» publica una relación de créditos personales de la última guerra de Cuba, puestos al cobro en turno preferente.

Se anuncia la vacante de médico-forense y de la Prisión Preventiva de Baeza (Jaén).

Le ha sido concedido un mes de prórroga, en el término posesorio, a don Rafael López Ogoñez, Ingeniero de Caminos, electo, de esta Jefatura provincial.

Se anuncia a oposición la Cátedra de Lengua Latina del Instituto de La Palmas.

ADVERTENCIA

Ponemos en conocimiento del público que el legítimo y famoso desinfectante

Zotal

solo se vende en latas litografiadas de 1/8, 1/4, 1/2, 1/5, y 10 kilos y troqueladas de 25 kilos. Rechacen pues todo producto que con el nombre ZOTAL ofrezcan suelto o en otra clase de envases.

Camilo Tejera y Hermana, SEVILLA. Proveedores de la REAL CASA y del EJÉRCITO ESPAÑOL.

El jugador Tormo, ya restablecido, jugará el domingo próximo.

Murcia 7

Se intentaba hacer descarrillar al tren correo

Entre los viajeros del tren correo de ayer, número 34, se produjo gran alarma.

En el kilómetro 509, del trayecto comprendido entre las estaciones de Pacheco y la Palma, tuvo que parar el convoy por haber observado el maquinista algo anormal en la vía.

Inmediatamente se practicó un minucioso reconocimiento en los rieles, encontrando en la unión de dos de ellos un tornillo de los llamados de tirafondos, que sin duda había sido puesto para producir una catástrofe.

Quitando el obstáculo se continuó la marcha.

Se ha comunicado el suceso al gobernador civil, el que ha ordenado hacer investigaciones para buscar al autor de tan criminal atentado.

ULTIMA HORA

Madrid 8 (16:30)

La vacante de Unamuno

La «Gaceta» de hoy publica una disposición para que se anuncie al turno de oposición, la cátedra de Literatura de lengua Griega de la Universidad de Salamanca, vacante desde que cesó en la misma don Miguel Unamuno.

La fiesta de la Grandeza

En la residencia de los Jesuitas, se ha celebrado esta mañana la fiesta dedicada a San Francisco de Borja, su Santo Patrón, por su Grandeza española.

Asistieron los Reyes, la reina madre, los infantes doña Isabel y don Fernando, los vocales del Directorio señores Magáz, Muslera y Navarro, autoridades, diplomáticos y clero. S. M. M. entraron bajo palio.

Terminada la misa el Monarca entregó premios en metálico a seis hombres y dos mujeres, criados de la Grandeza, a la que sirven desde el año 1898.

La compañía de ferrocarriles del Norte.

El Consejo de administración de esta compañía ha acordado repartir un dividendo de 28,50 por acción. Los ingresos obtenidos ascienden a 327 millones de pesetas, 18 más que el año anterior.

En personal ha gastado la Compañía 19 millones.

Visitas de Embajadores

El Marqués de Estella recibió esta mañana, en el Ministerio de la Guerra, a los Embajadores de Francia, Alemania, Estados Unidos e Italia y al Ministro de Chile.

En Palacio

Hoy estuvo en Palacio, despachando con el Rey, el miembro del Directorio general Muslera.

Conferencias

En la presidencia conferenciaron Castro Girona con Jordana, Echevarrieta, Magáz y el Gobernador de Logroño.

En Madrid llueve

Ha comenzado a llover en Madrid, aunque con poca intensidad, a primera hora de la tarde.

AGENCIA NACIONAL

Consuelo Yago

Confección y reforma de toda clase de sombreros de señoras y niñas. Últimos modelos de la temporada. CALLE MAYOR, 60, PRAL.

BARACHOL

Lo mejor contra la SARNA y enfermedades todas de la piel véndese en Farmacias y Droguerías.

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

MADRID

Madrid 7

El estado del Doctor Cortezo

El doctor Cortezo, que fué víctima de un accidente días pasados, ha empeorado en su dolencia, sufriendo agudos dolores.

Regreso a París

Ha marchado a París el Embajador de España en Francia, señor Quiñones de León.

Fuó despedido en la estación por el conde de Romanones y numerosos amigos.

Sentencia absolutoria

El Supremo de Guerra y Marina ha dictado sentencia absolutoria para el teniente de la reserva, señor Ibarrondo, juzgado el lunes último por dicho tribunal, por los sucesos de Melilla de 1921.

El Orfeón aragonés

Se han fijado definitivamente los días 29 y 30 del corriente mes, para los dos conciertos que darán en el Teatro Real los elementos que componen el Orfeón aragonés, acompañando al cual, vendrán el Alcalde y varios concejales de la heroica ciudad.

En el segundo concierto, tomarán parte, con los aragoneses, los elementos de la masa coral de Madrid, formando un conjunto de más de 300 voces.

El Centro Aragonés se prepara para agasajar a sus paisanos.

Homenaje a Muñoz Degrain

En los pabellones del Palacio de Bibliotecas y Museos, se celebró esta mañana el acto de descubrir un busto del pintor valenciano Muñoz Degrain.

El busto es de bronce, colocado en un pedestal de piedra, sobre un macizo de flores, haciendo «pendant» con un busto de Julio Antonio.

El acto resultó sencillo, pero solemne.

Asistieron el director de Bellas Artes, los señores La Cierva, Rodríguez Marín y numerosos artistas.

El Círculo de Bellas Artes colocó una hermosa corona de flores al pié del monumento, y se pronunciaron

varios discursos, enalteciendo la obra del glorioso pintor.

Español laureado

En el concurso de Arte Decorativo religioso celebrado en Torino (Italia) ha sido premiado el director del «Hogar Andaluz», de Sevilla, don Manuel Saliz.

Los sucesos de Málaga

La sentencia en la causa por los sucesos de Málaga, no ha sido firmada todavía.

PROVINCIAS

Barcelona 7

Un guardia de Seguridad mata a un Teniente y deja herido a un cabo.

Esta mañana, al entrar de servicio en la Delegación de la Barceloneta el guardia de Seguridad Juan Sanga Canet, sin que mediara discusión alguna, disparó su revólver contra el Teniente de dicho Cuerpo, don Ricardo Rojo Antolín, quien al sentirse herido, se levantó de la silla en que se hallaba sentado, y entonces el agresor le disparó un segundo tiro en el vientre.

El cabo de Seguridad, Joaquín Castán, que acudió en defensa del Oficial, recibió dos tiros del Sanga, que le alcanzaron en un hombro y en el cuello.

El Teniente murió a los pocos momentos de ser herido.

El Sanga fué detenido por sus compañeros e ingresando en el calabozo de la Delegación de Policía.

Parece que declaró que había cometido el atentado por resentimientos antiguos, pues el Teniente Rojo le impuso hace años un castigo militar.

El Oficial fallecido deja viuda y dos hijos.

El guardia agresor es casado y tiene siete hijos.

Bilbao 7

Ante la final de campeonato

Sigue el Arenas su riguroso entrenamiento para competir el domingo con el Barcelona F. C., el campeonato de España de fútbol.

La designación del señor Balaguer para árbitro ha causado buena impresión en ésta.